



## Toño Astiazarán

Y no sólo es la inseguridad lo que preocupa a la gente en el país, pues las grandes necesidades económicas del gobierno tras el déficit de 5.9% del presupuesto del último año de **AMLO** y la creación de un sistema de programas de asistencia pública (33 millones de tarjetas de débito mensuales) están generando acciones de las autoridades hacendarias que mucha gente siente como terrorismo fiscal. Ejemplos hay varios en el país. Pero, en fin, el panorama planteado no nos extraña ya a los mexicanos, sin embargo, sí nos debe preocupar la incertidumbre que día a día vivimos. **EN TEMAS MÁS CERCANOS**, nos dio gusto enterarnos de que el gobernador **Alfonso Durazo** anunció nuevas etapas para el espaciamiento en lo que llaman *Bosque Urbano La Sauceda*, pues el miércoles pasado, a través de sus redes sociales, ilustró los avances que se llevan a cabo sobre todo en lo que fue el *Museo La Burbuja*, un espacio que gustaba a chicos y grandes.

Pero también el gober anunció su gira de trabajo por Dallas, Texas, a donde asistiría a diversas reuniones con ejecutivos y empresarios estadunidenses, con los cuales, algunos de ellos, ya ha sostenido previamente encuentros aquí en la entidad, y seguramente que va por buenas noticias para Sonora.

Con esta gira, el gober despertó nuevamente la polémica de hace unos meses de que si tenía o no visa, con lo que su viaje por Texas disipa las dudas o la creencia que se tenía de que en su viaje anterior a Phoenix, con motivo de la *Comisión Sonora Arizona*, Estados Unidos le había otorgado un permiso especial para que "cruzara" a ese país. Esta tira texana creemos despeja toda duda.

Ojalá que el gobernador **Durazo** y la gente de su gabinete que lo acompaña, venga con una buena bolsa de inversiones para Sonora.

¡Que así sea!

**Y EN TEMAS DE LAS ASPIRACIONES** políticas todo indica que los que buscan un cargo popular para las elecciones del 2027, andan muy apurados

en figurar.

Por donde volteas uno, se topa con que tal o cual personaje político sostiene reuniones, encuentros en corto y un sinfín de actividades tipo proselitismo.

Vamos por partes.

En la semana escuchamos a presidente del *PAN Sonora*, **Gildardo Real**, hablar de lo que el partido busca lograr en el próximo año, y nos damos cuenta que al menos él está muy convencido de que en las elecciones del año que entra, no irán ni con el *PRI*, ni con el *PRD*... ni con nadie, por lo que le oímos, porque a pesar de que **Gildardo** considera que en dichos partidos hay muy buenos cuadros, *Acción Nacional* quiere brillar con luz propia. Como dice el titular de este espacio, de tomar esa decisión harán que el *PAN* pierda lo poco que le queda en Sonora... Y de paso, sería lamentable que una candidatura como la que pueda ostentar el alcalde de Hermosillo, **Toño Astiazarán**, se desplome por la falta de alianzas. **Gildardo Real** también habló de que en el *PAN* no sólo **Alejandro López Caballero** quiere ser alcalde, y que incluso hace su lucha diariamente para lograr la candidatura. Dijo que a partir de marzo se empezarán a registrar también **Ramón Corral Aguirre**, **Celina Aldana**, el actual diputado local, **Agustín Rodríguez**, **Daniel García**, **Juan Pablo Arenivar**, mejor conocido como "**El Wasapraka**".

Daremos seguimiento.

**A NIVEL NACIONAL TODO INDICA** que a la presidenta **Claudia Sheinbaum** no le ha ido muy bien en este inicio de año. Primero lo sucedido en Venezuela le dejó secuelas serias a México. Esta semana la jefa del *Ejecutivo* habló ya con **Trump** y según lo percibimos no fue una plática productiva para nuestro país, aunque alguien que sabe de esto nos aclaró que quizás no fue así, porque a pesar de que **Trump** no le dijo mucho a **Sheinbaum**, todo indica que México se vio en la necesidad de ofrecerle algo a cambio a Estados Unidos con tal de que no nos convirtamos en una réplica de Venezuela. Esa moneda de cambio quizás sea la entrega de líderes de carteles o jefes del narcotráfico en México que estén incomodando a nuestros vecinos con la venta excesiva de droga en aquel país. Porque qué casualidad que casi en cuanto iban colgando la llamada ambos mandatarios, las autoridades mexicanas ya estaban mandado a dos capos del crimen organizado a EU. Es difícil entender las relaciones internacionales y más si se tiene a un presidente como **Trump**. Así que sólo es cuestión de estar analizando y viviendo el día a día en dicha relación bilateral. Más vale.

Otro tema que le ha quitado el sueño a la presidenta es, sin duda, la reforma electoral que en meses pasados envió a los diputados, pero que se le ha venido complicando un poco, gracias a que los aliados de *Morena*, específicamente el *Partido Verde* y el *Trabajo* abrieron los ojos y se percataron que con dicha reforma adiós a los privilegios... Ahora andan del tingo al tango con declaraciones que llegan al absurdo, como la del coordinador de los diputados del *PT* a nivel nacional, **Reginaldo Sandoval Flores** que se atrevió a decir que si ya como partido en el poder –incluyéndose ello– tenían el *poder Ejecutivo*, el *Judicial* y el *Legislativo*, no es necesaria la reforma electoral... ¡habrás visto tanto cinismo!

En este tema lo que queda es nomás es estar analizando quién o quiénes dicen más ocurrencias.

**FINALMENTE NOS PIDE** el **Jefe Mancilla** que demos un espacio para enviar a nombre de él y su señora esposa **Alejandrina Tapia**, además de sus hijos, un sentido pésame a la familia **Gutiérrez Tapia**, quien hace unos días sufrió la partida del jefe de la familia, **Eduardo Gutiérrez Bustamante**. Para su esposa, la señora **Ana María Tapia** y sus hijos **Carlos**, **Eduardo**, **Ana María** y **Vanesa**, el más sincero deseo que pronto se reconforen sus corazones en la plena seguridad que el esposo, padre y abuelo ya está al lado del Señor, desde donde seguirá cuidando de ellos.

Nos comentó el **Jefe Mancilla** que su relación con **Eduardo** siempre fue excelente además de ser un buen consultor para esta columna, ya que siempre contaba con la información oportuna.

Descanse en paz **Eduardo Gutiérrez Bustamante** (+).

Es todo por esta ocasión, la siguiente entrega comentaremos los temas pendientes que se nos quedaron.

Hasta la próxima.



**Claudia Sheinbaum**